

The Progress Factory : une nouvelle bannière commune pour les écoles du MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes

Le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes franchit une nouvelle étape dans son engagement auprès des entreprises du territoire en regroupant son offre de formations courtes, initiales et continues sous la bannière « The Progress Factory ». Cette école, unique en son genre, répond à leurs enjeux autour du recrutement, l'acquisition et le développement des compétences opérationnelles, l'évolution et la reconversion professionnelle.

En 2018, sous la présidence de Patrick Martin, le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes a créé la Nuum Factory, école pionnière du numérique, puis, en 2022, sous la présidence de Jean-Luc Raunicher, la Climate Factory, dédiée aux enjeux environnementaux et RSE. Consciente des mutations rapides du marché du travail et des besoins hybrides des entreprises, l'organisation patronale regroupe désormais ses écoles sous une bannière unique et renforce son offre pédagogique pour proposer des formations qualifiantes et 100% opérationnelles, avec deux convictions fortes : l'alternance d'un côté, l'évolution et la reconversion professionnelle de l'autre.

UNE ÉCOLE PAR ET POUR LES ENTREPRISES : START-UPS, PME, ETI ET GRANDS GROUPES

Les programmes de la Progress Factory couvrent un large éventail de métiers dans le domaine du numérique et de la RSE, avec des formations certifiantes dispensées en alternance, en formation initiale ou en apprentissage, pour la poursuite d'études ou pour la reconversion professionnelle. D'ici 2030, la révolution numérique et la transition écologique créeront près de 1 million d'emplois (source : Rapport Ministère du Travail 2023). Loin des modèles académiques classiques, The Progress Factory adopte une approche résolument entrepreneuriale : l'offre de formation est co-construite et délivrée avec les entreprises et l'écosystème du MEDEF en Auvergne-Rhône-Alpes.

ELLE REPOSE SUR TROIS PILIERS FONDAMENTAUX :

- + La volonté d'aller au-delà de l'enseignement magistral en privilégiant l'expertise technique, l'autonomie, l'opérationnalité, le time-to-market et la transversalité des compétences.
- + Une approche entrepreneuriale et humaine, centrée sur l'initiative, l'innovation et le sur-mesure, qui prépare les étudiants et les apprenants à répondre aux enjeux multiples des entreprises.
- + Une employabilité garantie et des connexions privilégiées avec les entreprises du territoire, notamment grâce au MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes, premier réseau économique régional.

L'ALTERNANCE ET L'ÉVOLUTION PROFESSIONNELLE DANS L'ADN DE L'ÉCOLE

Depuis l'origine, The Progress Factory place l'alternance au centre de son approche pédagogique, en permettant de former les collaborateurs de demain dans un environnement professionnel et afin qu'ils soient directement opérationnels une fois leur formation terminée. L'alternance, c'est le travail collectif, la coopération et la transmission des savoirs au cœur de l'entreprise et de la formation. The Progress Factory peut également compter sur son large réseau d'entreprises partenaires pour proposer et aider ses apprenants dans leurs recherches d'alternance.

Alors que 90% des salariés souhaitent exercer une profession différente (étude IFOP en partenariat avec le Centre européen de formation 2022), The Progress Factory propose également un modèle unique d'évolution et de reconversion professionnelle avec des parcours dédiés pour accompagner tous les talents vers des métiers d'avenir.

L'école permet ainsi à ses entreprises partenaires de co-construire des cursus sur-mesure, appliqués à l'activité et au secteur de chacune d'entre elles, pour accompagner la montée en compétences de ses collaborateurs en poste ou bien recruter puis former ses futurs talents. Plusieurs parcours sur les opérations IT (DevOps Factory) et le commerce IT (Digital Business Factory) ont déjà été montés avec succès dans ce cadre. Un programme dédié à la cybersécurité (Cyber Factory) verra le jour cet été.



Jean-Luc Raunicher, Président du MEDEF
Auvergne-Rhône-Alpes :

« Avec The Progress Factory, de nombreuses entreprises ont accéléré leur développement grâce à la compétence, qui constitue le nerf de la guerre aujourd'hui pour relever les défis économiques, technologiques et environnementaux. Nous avons également permis à de nombreux talents aux parcours de vie exceptionnels de se révéler. Cette nouvelle étape pour l'école du MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes s'annonce particulièrement enthousiasmante ! ».

UNE NOUVELLE DIRECTION OPÉRATIONNELLE ET DES AMBITIONS FORTES

Florian Ondel, multi-entrepreneur lyonnais dans le secteur du numérique et du conseil, a pris début janvier la direction de la Progress Factory.

Son expérience réussie garantit, aux côtés du MEDEF, une offre en phase avec les réalités du terrain et un impact maximal sur la montée en compétences au sein des entreprises régionales.

Florian Ondel,
Directeur The Progress Factory.

« En repositionnant l'école comme référence en expertise technique, nous l'alignons sur les enjeux des entreprises autour de deux axes majeurs : le numérique et la RSE. Conçue par les entreprises, elle s'appuie sur des modèles sur-mesure favorisant l'opérationnalité immédiate des apprenants et l'accélération de la reconversion professionnelle face aux mutations technologiques et sociétales », précise Florian Ondel, Directeur The Progress Factory.



EN 2025, THE PROGRESS FACTORY COMPTE ACCUEILLIR UNE CENTAINE D'ÉTUDIANTS ET D'APPRENANTS, EN INITIAL, EN ALTERNANCE ET EN FORMATION CONTINUE AVEC :

- + 4 mastères certifiants (niveau BAC+5) : Data, AMOA IT, Cybersécurité, Infra Cloud.
- + 2 parcours de reconversion professionnelle : Cybersécurité et Opérations IT.
- + Des formations courtes à destination des dirigeants dans les domaines de la RSE (numérique responsable, environnement, qualité et réglementation).

En 2026, l'ambition de la Progress Factory est d'étendre l'offre de formations, avec notamment 3 nouveaux mastères RSE, et de doubler les effectifs d'étudiants et d'apprenants.

Les entreprises partenaires de la Progress Factory sont issues de tous secteurs d'activité et rassemblent des start-ups, PME, ETI et grands groupes.

Certifiée Qualiopi, The Progress Factory travaille en partenariat étroit avec la Région Auvergne-Rhône-Alpes, France Travail Auvergne-Rhône-Alpes et l'APEC Auvergne-Rhône-Alpes.

**The Progress Factory est également
lauréate de "France 2030".**

Contact presse - Agence Lug

Marion Mellier - marion@agencelug.fr | 06 61 44 47 99